

Jueves, 19 de abril de 1934

DOS EDICIONES DIARIAS

PERIÓDICO DE CLASE

FRANQUEO CONCERTADO

Año XI.-2.ª Epoca.-Número 3.849

## REINOSA, LA ENGAÑADA GARCIA LORCA Y RAFAEL ALBERTI, POETAS OPUESTOS INFORMACION LOCAL

La voz campurriana, de nuevo, viene a oírse para presentar la llaga del terrible paro que le azota. Ha llegado a la ciudad la Comisión de Reinosa para exponer sus quejas, sus lamentos y solicitar solidaridad de la capital, como sede de los intereses, como claustro materno de la región campurriana. Los trabajos que han llevado a cabo los comisionados, han estado encuadrados en el mismo telar de siempre, en el mismo hábito usado de antiguo. No cabe más gestión.

Este periódico de clase, de incondicional adhesión a la clase trabajadora, arrojando si fuera preciso las aristías de la burguesía, ha tiempo presentó la faz denunciadora del hambre en la región campurriana. Ha tiempo elligó a las gradas del Gobierno civil para imponerle de la situación grave que azota a Reinosa. Entonces estábamos dispuestos a remachar el fin de nuestra campaña con un acto que se saliera del marco corriente. Tuimos que frenar.

En esta pequeña y breve alusión a la situación de Reinosa, hacemos referencia al conflicto del pantano del Ebro, conflicto abandonado, injuriado, escarnecido, explotado para sacar el interés que podía sacarse. Personas hay en Reinosa que pueden atestiguar el recibo de ofertas de ciertos personajes políticos para apoyar lo del pantano SI LES DABAN EL VOTO O INGRESABAN EN EL PARTIDO.

Burlada el acta que se firmó en el Gobierno, donde se prometía la entrega inmediata de una cantidad, y de otra hasta llegar al total, para cuando los terrenos estuvieran entregados, ¿se cumplió el compromiso aludido? No. Si cosa tan formal no se cumplió entonces, ¿espera Reinosa ser atendida en este ambiente de putrefacción, harto complicado por los problemas en sí?

Nuestro punto de vista, llámese tajante, llámese como quiera, tiene la virtud de haber apurado el razonamiento, la seriedad, la ecuanimidad, la resignación y

otra serie de factores que vienen a invertir un tiempo ilimitado; pero, agotada esta táctica, no encontramos más razonamiento, más vehículo, más justeza, que la propia iniciativa de los trabajadores. La prueba está que, después de tantos años, ahí tenemos el problema sin resolverse y en la miseria los proletarios de Arroyo. ¿Espera todavía la clase trabajadora sean atendidas sus súplicas?

Oímos la petición de apoyo que hace Reinosa a la Prensa local. Nosotros no nos creemos incluidos en esa llamada, porque de antemano estamos incondicionalmente a la disposición de la villa campurriana, en el aspecto proletario y en el provincial. No nos creemos incluidos en la llamada, insistimos, porque nuestra representación está en el Sindicato de la Unión General de Trabajadores, y esta personalidad del Sindicato rehuye formas burguesas, visitas a unos y otros, para el final QUEDAR DESAMPARADA REINOSA.

Piense la villa lejana del claustro materno provincial, que en la ciudad no se acuerda nadie de lo que pasea en la aldea. Un crimen, un suceso, una catástrofe tienen interés; pero un problema como el del pantano del Ebro, lo de la Naval, aquí no se siente; no se conoce; se cree a todos los aldeanos con una vaca, unas patatas y un sol para alimentarse. La ciudad se cree que el aldeano vive mucho mejor que el de la capital. Y con esta impresión de los problemas de los pueblos, ¿puede esperar Reinosa que se le atienda?

Permítanos el pueblo de Reinosa un consejo. Si quiere ser oída; si quiere ser atendida, cambie de táctica. Llevan muchos años diciendo que se están muriendo. Es hora de morir o de vivir. LA REGION pueden tenerla los campurrianos como la clínica para sus enfermedades. Haremos lo que podamos; por lo menos, diremos al gobernador: ¡anda, majó, ahí tienes un toro; a ver tu planta de gobernante!

### GARCIA LORCA Y RAFAEL ALBERTI, POETAS OPUESTOS

Federico García Lorca, el gran poeta del sistema gubernamental, vuelve de América con sus bolsillos plétóricos de oro y de laurel. Es el representante más genuino del renacimiento de la poesía sensual y religiosa del campo andaluz. Todos los periódicos burgueses de Buenos Aires, "Crítica", "La Nación", "Noticias Gráficas" y "La Prensa", dedican grandes espacios saludando y cantando al poeta español, que tan bien sabe defender sus intereses de clase.

"Es el embajador—dicen los rotativos americanos—del teatro poético-religioso español, que sabe rectificar la decadencia actual del teatro que, inconscientemente, ha prostituido la burguesía y la clase media.

Federico García Lorca, el último de los mejores poetas burgueses, no acepta el marxismo, porque, aunque él no sea un convencido religioso, ama sobre todas las cosas a la Virgen de la Macarena y a Jesús del Gran Poder. Por esto, él suele decir con frecuencia: "Un régimen socialista me prohibiría de hacer versos a la Virgen de mi barrio, y esto yo no lo puedo tolerar."

En efecto; García Lorca es el gran poeta, el mejor, que sabe interpretar el ocio burgués y servirlo en libros bien pagados y sostenido por los explotadores del régimen capitalista.

"Romancero gitano", en estos momentos de feroz lucha de clases, como gustan a la burguesía, no pueden interesar a los trabajadores. Por lo tanto, García Lorca, por ser el mejor poeta de los burgueses, está frente a la clase proletaria, frente a nosotros.

Rafael Alberti fué hasta hace poco un poeta que, como Lorca hoy, estaba al servicio del ocio burgués. Alberti, el maravilloso poeta burgués de ayer, continúa siendo el maravilloso poeta revolucionario de hoy. Rafael Alberti funde su lira con sangre trabajadora y la pone al más alto vuelo de un poeta genial: al servicio generoso de la revolución. Para Alberti, el ocio del burgués es injusto, criminal, emboscado encanalladamente en esta agónica civilización cristiana, y, por lo tanto, faltó de nexo para una obra de arte sincera. Alberti sabe bien que la cultura burguesa huele a podrido; que el poético resucitar de Lázaro no encaja bien en la futura sociedad socialista, y la desprecia.

Los escritores burgueses lanzan a la escasióma opinión de ellos que Alberti es la oveja descarriada al servicio del oro de Moscú. Esta cobarde agresión, tal vez tramada en una conspiración jesuítica, produce en el poeta revolucionario cargadas de desprecio, y contesta:

—Yo estoy con lo que nace, con lo justo, con los míos, con la revolución...  
Pío MURIEDAS  
Asturias, 1934.

### GESTOS Y MUECAS

El humorismo montañés, que en muchos casos tiene la ironía inglesa, ha venido en llamar al Gobierno civil "La corte de Faraoón", donde se pone en práctica todo acuerdo emanado del casimillo de los radicales eufóricos.

Festejemos la ocurrencia montañesa; pero será una "Corte de Faraoón" sin el casto José.

El ex ministro francés señor Malvy, vino expresamente a Madrid para asistir a una comida con Alba, Lerroux y diversos prohombres de la política y literatura, comida ésta que "El Socialista" denunciaba como harto sospechosa.

A los pocos días se verifica la ocupación de Ifni. A los pocos días de esta ocupación, el enjambre de negociantes extranjeros caen sobre la nación, ofreciéndola la colonización por medio de "negocios".

La historia se repite. España dependía de Francia para que la nación vecina extendiera su influencia. El Muluya (Melilla) y Alcazarquivir (Larache); ahora Ifni, aparece de nuevo la dependencia que exigen los tratados de Algeciras. Pronto la mujer española prestará el fruto de su maternidad.

Lerroux es un estratega.

En la iglesia de Pesquera han penetrado unos desconocidos cometiendo sacrilegios, siendo denunciado por la reacción de este hecho, pidiendo escarmiento para que estos hechos no se repitan.

En la iglesia de Monte se dió un caso que nosotros condenamos con toda indignación. Unos izquierdistas se pusieron, para esclarecer el hecho, a la disposición de "El Diario Montañés", el que seguía una pista segura.

De aquel hecho no se sabe nada. Si se hizo algo, fué la colecta envidiable, llevada a cabo en el templo para desagrarar al santo ofendido.

Nos acordamos del consejo que el obispo de la diócesis ofreció al pobre cura de la aldea, que fué a solicitar apoyo económico para su indigente iglesia. La iglesia de Pesquera puede ser rica, a partir del sacrilegio que se ha cometido en el templo.

¿Cómo van a aparecer los autores de estos sacrilegios?

El equipo del señor Lerroux ha experimentado una nueva baja por el desahucio habido en la cartera de Justicia, plaza que se cubrirá cuando la bolsa radical suba un entero.

Es el 25 ministro en seis meses de gobierno eufórico.

No se alarmen los republicanos con el desfile de tanto ministro, porque ahora hay una proposición para que no perciban retro estos padres de la patria; si no fuera así era como para echarse a temblar, con el número de opositores a ministro que tiene Lerroux.

Don Ramón, alcalde de la ciudad

### Intereses de Campóo

Nos ha visitado una Comisión de Reinosa, integrada por el camarada alcalde, Isaías Fernández, don José Cruz Navarro, don Angel Vicente Pérez y don Adolfo López Lantarón, presidente, secretario y tesorero, respectivamente de la Asociación de Comerciantes e Industriales de dicha ciudad, que vienen a pedir apoyo de las autoridades y entidades para resolver el pavoroso problema que afecta al valle de Campóo.

Hoy han visitado al alcalde, al presidente de la Diputación y al gobernador. En todos sitios han recibido interesadas promesas.

Como decimos en otro lugar de este número, LA REGION está a disposición de los intereses de Reinosa.

### Los que lecharon de la Diputación

La Asociación de Funcionarios Provinciales, dice al compañero Vayas:

"Esta Asociación, en su última junta general, acordó manifestar a usted las más expresivas gracias por el interés puesto en todos los asuntos que esta Sociedad elevó a la Comisión gestora de la Diputación, de la que usted tan dignamente formaba parte."

A la vez quisiéramos oír el juicio de los aislados de la Casa de Asistencia Social.

### De la Alcaldía

El alcalde, señor Ruiz Rebollo, recibió en su despacho la visita de la Comisión de las fuerzas vivas de Reinosa, que se encuentra en Santander buscando solución a los problemas que afectan a la industria de la localidad.

En esta visita, los comisionados expusieron al señor Rebollo la crítica situación creada a Reinosa por la agudísima crisis de trabajo, así como de otros importantes asuntos relacionados con la situación del comercio y del obrero reinosano.

### Capítulo de sucesos

Nada de particular en la Comisión de Vigilancia, y nada en absoluto en las oficinas de la Guardia municipal; únicamente en la Casa de Socorro fueron asistidos numerosos heridos y contusos, que se produjeron las lesiones que presentaban de forma casual.

### Estudiantes ingleses

Hemos tenido el gusto de saludar a T. H. Graham, joven estudiante inglés, de la Universidad de Oxford, que se encuentra entre nosotros perfeccionando sus conocimientos de castellano.

Para Cambridge salió, después de permanecer varias semanas en Santander, el estudiante R. F. Ascham, alumno de la Universidad de dicha población inglesa.

### ¡CUIDADO CON LOS RATEROS!

Sólo nos faltaba que el Partido Radical fuera una oficina de reclutamiento para los Sindicatos Libres, según apuntaba ayer en estas columnas nuestro estimado compañero Jesús G. Malo. A nosotros no nos extraña el proceder de los políticos que quieren sostenerse a costa de lo que fuere, por sagrado que sea. La trayectoria que la política señaló en la primera crisis de Gobierno, postergando Azaña a Lerroux, la desconfianza de todo republicano hacia la persona histórica de don Alejandro, alejan a éste del Poder, sin que pueda sostener su nombradía entre las huestes lerrouxistas, y para sostenerlas, hay que otorgar dádivas, y para conceder estas dádivas, hay que tener la ubre nacional en la mano, sea como sea.

Si los radicales quieren sostenerse, políticamente, ha de ser con fuerzas y huestes de esquirolaje, tanto en la política como en el marco sindical. Si el fascismo fuera un hecho, los prohombres radicales del área montañesa, con una amistad dentro de las filas proletarias, darían hombres que, por hambre, se presantasen a caer en traición y prorrogar la vida del capitalismo.

La clase trabajadora debe vir alerta con los radicales, disponiéndose a abandonarles por testimonio de su conducta patronal. Todo obrero de filiación radical debe pensar en lo que hacen con su voto de afiliado los prohombres del partido, y así lo comprobará. No tiene nada de extraño que lo que ocurre en los centros sindicales lo sepa la Policía acto seguido. Tenemos un dato elocuentísimo muy reciente. Sinceramente decimos que no sospechamos de nadie; sólo registramos que dentro de algunos Sindicatos tenemos espías.

Los obreros de Santoña están antenados con la creación de un Sindicato Libre, libre de acción sindical, que les ofrezca unas migajas en el banquete del trabajo y abundantes manjares al patrono. La forma de evitar esto es haciendo intensa propaganda, aleccionando a los trabajadores sobre el peligro y sobre las consecuencias de tal determinación.

Es de suma conveniencia que se examine la situación de los trabajadores en países de tipo fascista, para que estos trabajadores no se llamen a engaño y entonces luego el "yo pequé".

¡Alerta, trabajadores! ¡Cuidado con los rateros, sin olvidar tampoco a los radicales!

### SEÑALAMIENTOS DEL TRIBUNAL DE URGENCIA

Día 20.—A las diez de la mañana, contra Manuel Revuelta Conde, juzgado de Torrelavega; petición fiscal, dos meses y un día de arresto menor.

A las once, contra Pedro Quintana, Angel Ojea y Salvador Santiago, juzgado de Santoña; petición fiscal, dos meses y un día.

A las doce, contra Mateo Pérez Rasilla, por depósito de armas, juzgado de Torrelavega; petición fiscal, un año de prisión y mil pesetas de multa.

Día 21.—A las diez de la mañana, contra Antonio Lledias, Antonio Orozco, juzgado de Cabuérniga; petición fiscal, un mes y un día.

A las once, contra Angela G. Gómez Ruiz, María Rueda Riva, Josefina Peña, Dolores Fernández, Soledad Edesa y Felisa González; juzgado de Santoña; petición fiscal, un mes y un día.

Con la excepción de la causa contra Mateo Pérez, por tenencia de armas, los demás delitos están relacionados con la huelga de las Casas Campesinas, y calificados por el ministerio fiscal como delitos de sedición.

Todos estos compañeros serán defendidos por el camarada Roberto Álvarez.

### ECOS MARITIMOS

Ha llegado a Santander la relación de jubilados y pensionados de la Trasatlántica

En la Delegación marítima nos comunican que se ha recibido en dicho centro la relación de las personas afectadas por el pago de pensiones y jubilaciones de la Compañía Trasatlántica.

### FEDERACION DE CASAS CAMPESINAS DE LA U. G. T.

Señor gobernador civil de la provincia. Con todo respeto: Hubo una huelga de campesinos; se solucionó, y una de las bases, la más humana, en la que pusimos mayor interés, fué que no se cometieran actos de represalia con ningún proveedor huelguista. En su poder obran nombres de algunos proveedores a quienes no se les admite la leche desde esa fecha. Varias veces se lo hemos dicho, y hoy es el día que, si bien es verdad que algunos de los que han reclamado, han sido repetidos, también lo es que aun quedan algunos que están sin poder entregar su producto; uno, de Orejo. V. E. conoce el nombre. También conoce los nombres de los cinco de la "Sam". Y en esta organización, como parte integrante del pacto firmado como solución a la huelga, se afirma que no hubiera un solo caso de represalia. No pensó, ni nadie debió pensar, nada más que en los proveedores, sean o no de las Empresas, pues no es posible que una fábrica, llámese Cooperativa, a la cual, por temor o por lo que sea, dejaron de entregar leche un número considerable de proveedores o cooperadores, solamente queden en la calle cinco. Esto, señor gobernador, con todos los respetos, es una represalia que no puede cometer ninguna Empresa ni Cooperativa, ni V. E. lo debe de consentir.

Por la Federación de Casas Campesinas, EL SECRETARIO.

Se convoca por la presente a todos los campesinos pertenecientes a la Casa Campesina (U. G. T.), de ésta, a junta general extraordinaria que tendrá lugar mañana, viernes, a las siete de la tarde. Campesinos, a demostrar nuestra pujanza acudiendo al acto del domingo en Meruelo.

Camarada Bruno: los analfabetos campesinos te saludan.

pago de jubilaciones a 26 de ellas, con un total de 49.192 pesetas, y las pensiones a las 51 restantes, que cobrarán 48.980 pesetas.

Sin embargo, y debido al limitado crédito votado en las Cortes para el pago de estas pensiones y jubilaciones, sólo cobrarán los interesados un cincuenta por ciento de la cantidad que les corresponde, esperándose que en fecha muy próxima se someta a la aprobación del Parlamento otro proyecto de ley, por el que se les abone el restante cincuenta por ciento.

### Movimiento trasatlántico

En las primeras horas de la tarde de hoy zarparon de nuestro puerto los vapores franceses "Flandre" y "Colombi", que habían llegado a Santander horas antes.

De estos trasatlánticos embarcaron y desembarcaron en Santander bastantes pasajeros, empleándose en las faenas de carga y descarga de mercancías consignadas a nuestro puerto, numerosos obreros del muelle.

### Para la aplicación del reglamento de yolas

El próximo domingo la policía marítima comenzará sus trabajos de inspección y vigilancia, para la mejor aplicación del reglamento de yolas y embarcaciones de recreo.

Para esto, y usando la gasolinera de la Delegación marítima, se efectuará un servicio de vigilancia en la bahía, imponiéndose fuertes multas a aquellos "yolistas" que no cumplan lo preceptuado en el reglamento, llegando incluso a adoptar las medidas que se han puesto en práctica en otros puertos, o sea al hundimiento de las embarcaciones que estén fuera de lo preceptuado.

### Partes de los Observatorios

Observatorio central.—Bajas presiones, sur de Noruega, 995. Astas, N. O. Azores, 1.030. Probable, costas occidentales gallegas, vientos de composición oeste. Marejada y lluvias Cantábrico, con cielo nuboso. Resto litoral, cielo nuboso y nebuloso. Cabo Mayor.—Ter., 10; S. O. flojito; gruesa N. O.; horizonte brumoso.

o María Lisarda o COLISEVM o  
Mañana, viernes, GRAN MODA  
ESTRENIO-Stand Laurel y Oliver Hardy, en  
**EL ABUJELO DE LA CRIATURA**  
No olvide que se trata de la más graciosa  
película de los ases de la gracia.

TEATRO PEREDA  
Hoy, jueves, 19 de abril.  
PROGRAMA DOBLE 2 ESTRENOS, 2  
**EN NOMBRE DE LA LEY**  
Producción Pathe Natan. Intérpretes: Gabriel Gabrio y Marcelle Chantal. Dirección: Maurice Tourner. Una obra sin trucos. Directa. Angustiosa por su acento de verdad. La ley contra sus enemigos.  
HEROISMO - SANGRE - AMOR  
**AVIONES Y FIEBAS** En español  
A las 5, Butaca, 1,00; General, 0,30; a las 7, 1,25 y 0,30;  
a las 10,30, 0,75 y 0,25.

TEATRO PEREDA  
Hoy, jueves, 19 de abril.  
PROGRAMA DOBLE 2 ESTRENOS, 2  
**EN NOMBRE DE LA LEY**  
Producción Pathe Natan. Intérpretes: Gabriel Gabrio y Marcelle Chantal. Dirección: Maurice Tourner. Una obra sin trucos. Directa. Angustiosa por su acento de verdad. La ley contra sus enemigos.  
HEROISMO - SANGRE - AMOR  
**AVIONES Y FIEBAS** En español  
A las 5, Butaca, 1,00; General, 0,30; a las 7, 1,25 y 0,30;  
a las 10,30, 0,75 y 0,25.

Consejo local de Primera Enseñanza de Santander

En la sesión celebrada por este Consejo en el día de la fecha para resolver el curso anunciado en el "Boletín Oficial" de la provincia del día 4 del actual, se formuló la propuesta de director de la escuela graduada de la Casa de Asistencia Social a favor del único concursante don Dionisio J. García Barredo.

ATENEOS POPULARES

Se ruega a todos los miembros de este Grupo pasen a recoger el reglamento de la Sección por la Secretaría de este Ateneo, donde le tienen a su disposición.

Es mucha la animación que hay para la excursión que esta sociedad celebrará el día 22 del corriente a la Vega de Pas, deteniéndose a la ida en Villacarriedo, Selaya, alto de La Braña, Ontaneda y Puente Viego.

Ateneo de Divulgación Social de San Román de la Llanilla

Tendrá lugar el jueves, día 19, a las nueve de la noche, corriendo a cargo del médico cirujano, especialista en garganta, nariz y oídos, don José Piñal y Díez de la Maza. Tema: "La deficiente audición en la infancia.—El niño.—Trastornos auditivos.—Aberraciones del lenguaje en la infancia.—Sordomudez".

CINEMA DEPORTIVO

IMPRESIONES DE UN RADIOESCUCHA

La civilización moderna ha producido una nueva modalidad de hinchas deportivas: el radioescucha. Antes, el aficionado que no se encontraba "en forma" de seguir de cerca la marcha de un campeonato de fútbol, tenía que esperar a que le contasen los periódicos los partidos.

Villacaciques

Con gran placer te comunicamos, querido lector, que los ediles de Villacaciques han hecho honor a su acendrado monarquismo, pues no han contribuido con fiesta alguna para solemnizar el tercer aniversario de la proclamación de la República en España.

En Villacaciques supimos que el sábado era fiesta nacional, porque no se trabajó en las fábricas y talleres y porque el comercio permaneció cerrado. El domingo, porque era domingo, y el lunes, porque lo habíamos leído en los periódicos.

Lo único que hizo el Ayuntamiento, y bien se yo que contra su voluntad, fué izar la bandera tricolor y colocar en los distintos balcones de la Casa Colgaduras con los colores de la enseña nacional; por cierto que estas colgaduras demostraban a la legua que habían sido de las pertenecientes a la fenecida monarquía: los colores rojo y gualda ya completamente "pasados de moda" y el morado recién sacado de la tienda de tejidos.

Ni un cohete, ni un discurso, ni un poco de baile en la plaza Mayor y La Losa... nada hizo el Ayuntamiento villacaciquil para conmemorar la proclamación de la República española. Miento, si hizo algo: fué trabajar en las oficinas municipales todo el día del lunes.

La presidencia del Consejo de ministros ordenará todo lo que quiera, pero en Villacaciques hacemos lo que nos da la "realísima gana" y lo que nos mande el Señor del Gran Poder.

¿Quiénes fueron esos? Quiénes fueron esos malvados que se atrevieron a arrancar de esta bandera que con motivo de estas fiestas ondeaba en el Ayuntamiento de Ruento, el color morado?

Quiénes hayan sido deben de ser sancionados con la pena más grave que pueda haber en el Código Penal o no penal. ¿Cómo es posible que un Ayuntamiento tan republicano como es el de Ruento haya quien se atreva a quitar uno de los tres colores que hoy en día tiene la bandera española? ¿Sanción, sanción y muy grave debe darse a los culpables de tal hecho y a la vez hacer un acto de desagravio por tal felonía!

¿Quiénes fueron los que en Ruento no quieren la bandera tricolor? (Una voz muy débil, por cierto): Todos, porque somos monárquicos hasta morir.

M. de la Cotera

Cooperativa Obrera Alpargatera La Igualdad. Trabajador: pide siempre a tu tendero, alpargatas marca La Igual. Despacho: Calle S. Gismundo Morit, 17, bajo. Domicilio social: Casa del Pueblo.

en pleno vigor, en toda la pujanza de su brío, eleven la belleza de la lucha a su grado más alto y espléndido.

Zamora, el auténtico Zamora, aquel famoso diablo rojo de las olimpiadas, resucitado en Barcelona. ¿Quién se atrevió a hablar de su caída irremediable al foso histórico? ¿Qué iconoclasta temerario se atrevió a decir que había desaparecido para no volver Ricardo I? ¿Quién se permitió la irreverencia de pensar que la meta del once nacional había quedado vacante?

Resucitó el maestro insuperable, y al conjuro de su resurrección, resucitó también el espíritu vasco de los madrildistas, yerto hasta hace poco en el blanco sudario de las camisetitas, y se reveló el gran equipier que lleva dentro Hilario, y surgió completa la baraja de ases que acorraló a los atléticos en su portería durante el segundo tiempo y casi la totalidad de la prórroga, y que hubiera liquidado a su favor el resultado, si a fortuna le hubiera pagado con más generosidad el esfuerzo, haciendo que el bombardeo fuese más certero y eficaz.

Este partido de Casa Rabia ha venido a confirmar la opinión que sustentábamos días pasados sobre el equilibrio de fuerzas de ambos bandos, y la dificultad que ese equilibrio oponía al pronóstico del futuro.

Se ha podido apreciar, sin embargo, para que la igualdad de los equipos parezca más completa, que la ventaja que concedíamos a la delantera bilbaína, no ha existido en Barcelona, donde a la clase de Lafuente e Iraragorri, se ha opuesto la calidad de Lazcano y Regueiro, quedando en la semioscuridad los centros delanteros y acusándose en favor del ataque madrildista la actuación del canario autor de los goals, manifestándose, en cambio, la presencia de un formidable back, digno rival de Quinceoces; en Cilauren, verdadero salvador de los colores rojiblancos en esta tarde de ímpetu matritense.

Pese a la fama perforadora del Athletic, esta interminable final de la Copa, ha quedado virtualmente decidida por el Madrid en San Mamés y en Casa Rabia, con los dos goals que le fueron anulados.

Del que invalidó Vilalta no tenemos referencia alguna. Del que Steimbom no quiso conceder, veros los dió el público, pidiendo a gritos, fácilmente captados por la radio, la validez del tanto.

Por cierto que ante la repetición de este empeño en negarse a sumar los goals del Madrid habíamos llegado a imaginarnos ingenuamente que erista el acuerdo secreto entre los combatientes de ir dando todas las largas posibles al desenlace final, con el piadoso propósito de aliviar la comprometida situación económica de los clubs españoles, celebrando un partido de desempate en cada campo de la península.

Aprovechando un momento de suspensión de juego por lesión de un jugador, Hernández Coronado se apropió al micrófono de Unión Radio de Cataluña y nos dió su impresión sobre el juego practicado en lo que iba del primer tiempo, en estas frases textuales:

"No sé qué decir a los distinguidos radiooyentes, porque mi corazón en estos instantes, es una alcachofa. Estoy desconcertado. A ratos creo que el Madrid es el Athletic, por su codicia y valentía, y a veces pienso que el Athletic es el Madrid, por su cobardía."

Para terminar, queremos escribir esta pregunta intrascendente: ¿En buena moral, y pensando recatamente, un partido en que lucía un equipo vizcaíno contra otro del centro, debe ser arbitrado por un juez vasco?

Kick

Ampuero

Me refiero a lo que se viene haciendo en las sesiones del Ayuntamiento. Desde algún tiempo se vienen suscitando discusiones acaloradas. No nos hemos de lamentar de eso, ya que según el manido refrán "de la discusión sale la luz—cara luz—, pero en la última sesión se apagaron todas las luces debido a un escándalo mayúsculo, puesto que más que sesión de un Consejo parifido se mejoró una parodia de las Cortes actuales.

¿Todo porqué?... Por ver en qué forma se han de arrendar unos locales en los bajos de la casa cuartel. Siempre los mismos locales y siempre la misma o parecida bronca. Yo opino, señores ediles, que mejor que plaza de abastos, ya que de mirar por los intereses del pueblo se trata, sería instalar en ellos una alhóndiga municipal y con ello se aumentarían los ingresos considerablemente y se contribuiría, en gran parte, a evitar el contrabando y podrían los concejales dedicar su atención a otros problemas, ya que tantos tiene este pueblo de que ocuparse. Yo invito a los concejales de buena voluntad, a aquellos que se sienten en los escaños con ánimos de hacer algo práctico, a que, por ejemplo, del por qué la paraderia "Santa Ana" puede expender en Laredo el pan a 0,70 kilo y 1,35 la pieza de dos kilos mientras que aquí, que es donde se fabrica dicho pan se ha de pagar a pesetas 0,75 y 1,45 respectivamente.

El por qué no lo sabemos. Por eso invitamos a los señores concejales a que pongan esto en claro, teniendo en cuenta que en Santander y Bilbao se paga, con la subida autorizada a pesetas 1,35 los dos kilos o sea al mismo precio que se viene pagando en esta desde hace años, luego la subida está infundada.

Sesiones con temas de esta índole nos gustaría ver, porque ello redundaría en beneficio del pueblo en general, ya que es artículo de primordial necesidad, que desgraciadamente hoy día no suele sobrar en los humildes hogares.

Villullas.

en pleno vigor, en toda la pujanza de su brío, eleven la belleza de la lucha a su grado más alto y espléndido.

Zamora, el auténtico Zamora, aquel famoso diablo rojo de las olimpiadas, resucitado en Barcelona. ¿Quién se atrevió a hablar de su caída irremediable al foso histórico? ¿Qué iconoclasta temerario se atrevió a decir que había desaparecido para no volver Ricardo I? ¿Quién se permitió la irreverencia de pensar que la meta del once nacional había quedado vacante?

Resucitó el maestro insuperable, y al conjuro de su resurrección, resucitó también el espíritu vasco de los madrildistas, yerto hasta hace poco en el blanco sudario de las camisetitas, y se reveló el gran equipier que lleva dentro Hilario, y surgió completa la baraja de ases que acorraló a los atléticos en su portería durante el segundo tiempo y casi la totalidad de la prórroga, y que hubiera liquidado a su favor el resultado, si a fortuna le hubiera pagado con más generosidad el esfuerzo, haciendo que el bombardeo fuese más certero y eficaz.

Este partido de Casa Rabia ha venido a confirmar la opinión que sustentábamos días pasados sobre el equilibrio de fuerzas de ambos bandos, y la dificultad que ese equilibrio oponía al pronóstico del futuro.

Se ha podido apreciar, sin embargo, para que la igualdad de los equipos parezca más completa, que la ventaja que concedíamos a la delantera bilbaína, no ha existido en Barcelona, donde a la clase de Lafuente e Iraragorri, se ha opuesto la calidad de Lazcano y Regueiro, quedando en la semioscuridad los centros delanteros y acusándose en favor del ataque madrildista la actuación del canario autor de los goals, manifestándose, en cambio, la presencia de un formidable back, digno rival de Quinceoces; en Cilauren, verdadero salvador de los colores rojiblancos en esta tarde de ímpetu matritense.

Pese a la fama perforadora del Athletic, esta interminable final de la Copa, ha quedado virtualmente decidida por el Madrid en San Mamés y en Casa Rabia, con los dos goals que le fueron anulados.

Del que invalidó Vilalta no tenemos referencia alguna. Del que Steimbom no quiso conceder, veros los dió el público, pidiendo a gritos, fácilmente captados por la radio, la validez del tanto.

Por cierto que ante la repetición de este empeño en negarse a sumar los goals del Madrid habíamos llegado a imaginarnos ingenuamente que erista el acuerdo secreto entre los combatientes de ir dando todas las largas posibles al desenlace final, con el piadoso propósito de aliviar la comprometida situación económica de los clubs españoles, celebrando un partido de desempate en cada campo de la península.

Aprovechando un momento de suspensión de juego por lesión de un jugador, Hernández Coronado se apropió al micrófono de Unión Radio de Cataluña y nos dió su impresión sobre el juego practicado en lo que iba del primer tiempo, en estas frases textuales:

"No sé qué decir a los distinguidos radiooyentes, porque mi corazón en estos instantes, es una alcachofa. Estoy desconcertado. A ratos creo que el Madrid es el Athletic, por su codicia y valentía, y a veces pienso que el Athletic es el Madrid, por su cobardía."

Para terminar, queremos escribir esta pregunta intrascendente: ¿En buena moral, y pensando recatamente, un partido en que lucía un equipo vizcaíno contra otro del centro, debe ser arbitrado por un juez vasco?

Kick

Ampuero

Me refiero a lo que se viene haciendo en las sesiones del Ayuntamiento. Desde algún tiempo se vienen suscitando discusiones acaloradas. No nos hemos de lamentar de eso, ya que según el manido refrán "de la discusión sale la luz—cara luz—, pero en la última sesión se apagaron todas las luces debido a un escándalo mayúsculo, puesto que más que sesión de un Consejo parifido se mejoró una parodia de las Cortes actuales.

¿Todo porqué?... Por ver en qué forma se han de arrendar unos locales en los bajos de la casa cuartel. Siempre los mismos locales y siempre la misma o parecida bronca. Yo opino, señores ediles, que mejor que plaza de abastos, ya que de mirar por los intereses del pueblo se trata, sería instalar en ellos una alhóndiga municipal y con ello se aumentarían los ingresos considerablemente y se contribuiría, en gran parte, a evitar el contrabando y podrían los concejales dedicar su atención a otros problemas, ya que tantos tiene este pueblo de que ocuparse. Yo invito a los concejales de buena voluntad, a aquellos que se sienten en los escaños con ánimos de hacer algo práctico, a que, por ejemplo, del por qué la paraderia "Santa Ana" puede expender en Laredo el pan a 0,70 kilo y 1,35 la pieza de dos kilos mientras que aquí, que es donde se fabrica dicho pan se ha de pagar a pesetas 0,75 y 1,45 respectivamente.

El por qué no lo sabemos. Por eso invitamos a los señores concejales a que pongan esto en claro, teniendo en cuenta que en Santander y Bilbao se paga, con la subida autorizada a pesetas 1,35 los dos kilos o sea al mismo precio que se viene pagando en esta desde hace años, luego la subida está infundada.

Sesiones con temas de esta índole nos gustaría ver, porque ello redundaría en beneficio del pueblo en general, ya que es artículo de primordial necesidad, que desgraciadamente hoy día no suele sobrar en los humildes hogares.

Villullas.

LAREDO El 14 de abril de 1934

Con gran brillantez se han celebrado en esta villa las fiestas conmemorativas de la proclamación de la República.

A las siete de la mañana del día 14, los pacíficos vecinos fueron despertados por el estruendo de cientos de cohetes y bombas que atronaban el espacio, al mismo tiempo que la Banda municipal recorría las calles de la villa tocando una alegre diana; a las once, los niños de las escuelas públicas, con sus profesores a la cabeza y seguidos del Ayuntamiento, en Corporación, la Banda y numeroso público, se dirigieron, a los acordes de un bonito pasodoble, a inaugurar el magnífico grupo escolar enclavado en uno de los sitios más bellos de la villa y que por su arquitectura y magníficas condiciones bien podríamos llamar "palacio del niño".

Dió comienzo este simpático acto con la lectura de unas sentidas cartillas por el culto profesor don Moisés G. Alvarez, en las que destacó la importancia del acto que se celebraba e invitaba a las autoridades a que perseveren en su obra educativa hasta poder conseguir que en España desaparezca a completamente el analfabetismo. Al terminar la lectura fué largamente aplaudido.

A continuación fué servida a mil quinientos niños una comida de campo en la frondosa y lameda de Miramar, consistente en una paella, filetes, pan y postre. El espectáculo que ofreció a con tanto chaval la alameda, era, a la par que simpático, conmovedor. De estas fiestas necesitá muchas la República y no de paradas militares, carcas, fastuosas y sin ningún sentido práctico como no sea el contrasentido que ello representa para la Carta Constitucional.

La grey infantil obsequiada por el Ayuntamiento, invadió la amplia sala del Cantabri, quienes nos hicieron enloquecer con su infantil griterío, pero que todo lo damos por bueno ante el gozo que nos produjo sus alegres risotadas, dándonos cuenta de que de esa masa han de modelarse los hombres del mañana que hagan grande a España y a la República.

De cinco a ocho y de nueve a primeras horas de la madrugada, música con bailables a todo pasto, al igual que los días 15 y 16.

A las nueve de la noche se celebró la cena íntima por los republicanos de izquierdas.

Al terminar la simpática cena, aparece en el salón un artístico ramo de flores dedicado a los republicanos de izquierda por un grupo de simpáticas obreras republicanas, que, oh, sarcasmo de la vida, no pudieron pasar un rato a nuestro lado por tener que ir a trabajar a las fábricas de salazón. Acompañaba al ramo una sentida carta de adhesión inquebrantable a nuestra causa, cuya lectura arrancó una prolongada ovación con vivas a las mujeres republicanas. Seguidamente se dió lectura a otra carta de los radicales independientes de Murcia relacionada con la persecución de nuestro correligionario señor Viezna, acordándose que la Agrupación local envíe una cantidad para ayuda de los gastos que ocasione la defensa de citado correligionario.

Con motivo de esta cartas e comenataba con dureza la política nefasta y persecutoria contra los elementos de izquierda por el actual Gobierno.

A las doce y con el mayor orden y entusiasmo se terminó el acto entre vivas a Galán y García Hernández, a la República de izquierdas y a nuestros presos y perseguidos.

Por último, se hizo una colecta para engrosar la suscripción abierta por LA REGION para enjugar la multa impuesta por el gobernador a su correligionario en Santoña, recaudándose diecisiete pesetas que serán giradas a dicho periódico.

Y hasta otro año, que procuraremos celebrar la República del 31, que no es la del 34 ni mucho menos...

El corresponsal

Concert :-: MAIPÚ :-: Café CUESTA DEL HOSPITAL, 4. EL MEJOR PROGRAMA DE VARIETÉS. Hoy, grandioso éxito de MARUJA MIRELLES. ARTISTA FRÍVOLA. Soberbia presentación. Guapísima Estrella. Luci Fuentes. Mary Eulalia. Bailarina y Canzonetista cómica. Estrella frívola. Artista joven y guapa. Salón Higiénico :-: Espléndido servicio :-: Café Expres. SECCIONES TODOS LOS DIAS A LAS 7,30, 10, 11 y 12. Domingos y días festivos, Cinco Secciones: 6, 7, 10, 11 y 12.

El señor Botella Asensi aboga por la formación de un gran partido de izquierda

MURCIA. — En el Teatro Emilio Thuiller, el ex diputado y ex ministro, señor Botella Asensi ha pronunciado un discurso sobre el momento político.

El señor Botella en su discurso expuso los motivos del triunfo obtenido por las derechas, y señala que el triunfo adquirido fué porque aquellas fueron a la contienda electoral unidas, obteniendo su victoria con tres millones de sufragios, en contra de cinco millones obtenidos por los partidos de izquierda que se empeñaron en acudir a la lucha del 19 de noviembre completamente disgregados.

Condenó el señor Botella Asensi la conducta del Gobierno Lerroux, de quien dice está mediado por la influencia de las derechas.

Combatió después la concesión de los haberes al clero; se refirió al problema agrícola y censuró la conducta administrativa del Gobierno y la anticonstitucionalidad de muchos de los proyectos aprobados.

Abogó por la formación de un gran partido de izquierdas, y dijo que él estaba decidido a ingresar en él, invitando a los republicanos a que declaren dispersos su antiguos partidos e ingresen en el gran partido nacional de izquierdas que se estaba construyendo en España.

Defendió el criterio de llegar cuarto antes a la disolución de las actuales Cortes.

Dijo que era necesario acudir a la restricción en los gastos de Guerra, Marina y clases pasivas y acrecentar los créditos de los departamentos de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas.

El señor Botella Asensi, a la terminación de su discurso, fué muy ovacionado.

Bar "El Colmao" CUESTA, 3. Teléfono, 14-77. Abierto día y noche. Especialidad en platos variados a elegir :-: Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa. Se admiten huéspedes. Callos a la española, diariamente.

EN MADRID LA REGION Se vende solamente en el quiosco de Don M. Ontañón ALCALA (Frente a Las Calatravas)

Gran Kursaal «La Tierruca» SEGISMUNDO MORIT, 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER. Hoy, jueves, 19 de abril. Éxito sin precedente de ESTERLINA Guapísima Estrella de la Frivolidad. Domingo, 22 de abril. NATI BENITO Estrella del Baile y de la canción Arte - Juventud - Hermosura. El acontecimiento de este Concert, tendrá lugar el JUEVES, 26. Mujer de soberana belleza. Lo mejor que pisa los escenarios españoles. MISS CUENCA. Todos los días varietés 7 tarde y 10, 11 y 12 noche - SUPERBANGÓ: 12 noche. Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde.

ACTIVIDADES SINDICALES

CARTELERA POLITICA

CASA DEL PUEBLO A LAS SECCIONES

Según lo dispuesto en la memoria presentada por esta Comisión Ejecutiva, las tareas del décimo Congreso ordinario empezarán el día 21, a las nueve y media de la noche...

Los delegados al citado Congreso se pasarán primeramente por la Secretaría de esta Comisión, Magallanes, 6, Casa del Pueblo...

Encarecemos a todas las secciones la necesidad de que todas envíen representación directa, debiendo éstas comunicar previamente a esta Comisión los nombres de los compañeros designados...

También recordamos a las secciones de la provincia que piensen celebrar actos de propaganda el día primero de Mayo...

La Comisión Ejecutiva.

NOTA. — Siendo insuficiente la capacidad del local donde ha de celebrarse el X Congreso de esta Federación, el Comité Ejecutivo, para evitar aglomeraciones...

Sociedad de Fontaneros y Vidrieros

Convoca a junta general ordinaria para el viernes, día 20, a las ocho de la noche...

Se ruega a los compañeros de la revisora Angel García, Dionisio Pérez y Cándido Pks, se pasen por Secretaría el jueves, día 19, a las seis y media.

Sociedad de Oficios Varios de Peñacastillo

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el día 19 del actual, a las seis de la tarde en primera convocatoria...

Se recomienda al más puntual asistencia y a todo compañero que no asista se le impondrá lo acordado.

Sociedad de Trabajadores del Muelle

Grupo de Educación sindical S. T. M.—Se ruega a todos los socios y simpatizantes acudan a la reunión que se celebrará mañana, jueves, día 19, a las siete en punto...

Sociedad de Oficios Varios

Esta Sección convoca a junta general extraordinaria para hoy, miércoles, a las ocho de la noche.

Se ruega acudan todos por tener que tratarse asuntos de suma importancia.

Sociedad de Cocineros "La Luz del Arte"

Esta Sociedad celebrará junta general el día 20, a las cuatro en punto de la tarde, haciendo la advertencia de que se impondrá el correctivo al socio que no acuda a dicha junta.

Federación Nacional de Obreros y Empleados de las Juntas de Obras de Puertos de España. (Sección de Santander)

Esta Sección celebrará junta general ordinaria el día 20, a las seis y media de la tarde en primera convocatoria y a las siete en segunda.

Por tener que tratar asuntos de interés para la organización, se ruega puntual asistencia.

Sindicato de Carpinteros, Ebanistas y similares de Santander

Este Sindicato convoca a junta general extraordinaria para mañana jueves, a las seis y media de la tarde en primera convocatoria...

Se ruega acudan todos los compañeros, pues se pasará lista y se impondrá el correctivo acordado.

Sociedad de Oficios Varios de Astillero

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el viernes, día 20, a las ocho de la noche en primera convocatoria...

Se ruega puntual asistencia.

Federación de Trabajadores del Municipio

Con esta fecha queda instalada la Secretaría de la Asociación en el tercer piso de la Casa del Pueblo, donde pueden dirigirse los aliados los días laborables de siete a nueve de la noche...

Sociedad de Empleados de Plaza de Toros y Campos de Deportes

Habiendo fijado esta Sociedad su domicilio social en la Casa del Pueblo camaradas que el día de cotización, Magallanes, 6, se advierte a todos ción desde esta fecha será el último domingo de cada mes en el segundo piso, de diez a doce de la mañana.

CENTRO OBRERO

Sindicato de la Construcción

Sección de la Madera. — Convoca a todos los carpinteros y ebanistas de la C. N. T. a una reunión extraordinaria, con permiso del señor gobernador, en el local de los tabaqueros, Cuesta del Hospital, número 5, bajo, a las seis y media, el viernes, 20. Se ruega la puntualidad.

SINDICATO DE LA CONSTRUCCION

Sección de Peones.—Se pone en conocimiento de todos los compañeros de esta sección que quieran poner sus carnets en orden, pasen por el lugar donde se ha hecho la cotización otras veces, en casos como éste, todos los sábados, de cinco a seis de la tarde, y los domingos, de nueve a doce de la mañana, manifestándoles que no tienen sus carnets como es debido, porque no saben dónde poderlos arreglar, y se ruega a todos los compañeros lo hagan todo lo pronto posible, por tener que pasar al libro de este año los asientos correspondientes.

Agrupación Socialista de Santander

Se pone en conocimiento de los militantes, que el resultado de la votación obtenida para el nombramiento de los cargos directivos, según el escrutinio verificado por la Comisión designada a tal efecto, es el siguiente:

Presidente, Juan Ruiz Olazarán; vicepresidente, Cipriano González; secretario, Manuel Leiza Pedraja; tesorero, Ramón Solar Pillatti; tesorero contador, Alfonso Orallo; vocales: primero, Manuel Zárate; segundo, José Prieto Frias; tercero, Manuel Leiza; cuarto, Pedro Diez Pérez.

Estos compañeros deberán acudir el próximo viernes, día 20 de los corrientes, a las ocho de la noche, a la Secretaría de esta Agrupación Socialista, para tomar posesión de sus cargos.

Subcomité Socialista de Camargo

De la suscripción abierta pro- presos campesinos, el Subcomité Socialista de Camargo ha hecho la recaudación siguiente: Celestino Cuartas, 1 peseta; José Castaneda, 0,30; Zoilo Salmón, 0,80; Ramona Concha, 1; Aurelio Arce, 0,20; Simón Paz, 0,60; Faustino Arce, 0,25; Angel Fernández, 0,30; Daniel Cuerno, 0,30; Angel Castañeda, 0,25; Jesús Sáinz, 0,20; Consuelo Traspuesto, 0,40; Marcelino Cuartas, 0,30; Ramona Hondal, 0,50; Andrés Castañeda, 0,50; Pedro Velategui, 1; Victoriano Salmón, 0,25; José Sierra, 0,40; Julia Cagiga, 0,50; Agapito González, 0,50; Elena Fernández, 2; Francisco González, 2; Aniceto Bernedo, 0,50; Aurelio Hondal, 2; Eulogio F. Barros, 3; Francisco García, 1; Isidoro García, 5; José Cuartas, 1; Esperanza Bárcena, 0,50; Leoncio Agüero, 1; Balbina Lanza, 0,50; Roberto X, 1; Manuel Castañeda, 0,50; Modesto Entrecanales, 2; Fidel Escobedo, 0,50; Manuel Salmón, 1; Antonio Gómez, 1; Macario López, 0,30; Rufino Sierra, 2; Aquilino Arce, 0,40; Felipe Salmón, 0,50; y Francisco Barros, 0,50. Total, 37,75 pesetas.

Juventud Socialista de Liérganes

Por la presente se convoca a todos los asociados a la Juventud Socialista de esta localidad, a la junta general ordinaria que ha de celebrarse el jueves, a las ocho de la noche en primera convocatoria y a las ocho y media en segunda, advirtiéndole a los compañeros que llegada esta hora se celebrará con los que asistan.

Dada la importancia de los asuntos que en la misma se han de tratar, se ruega a los asociados no dejen de acudir.

Orfeón Socialista "Pablo Iglesias"

En reunión celebrada por este Comité se procedió al sorteo de bonos reintegrables correspondientes a los meses de febrero y marzo, correspondiendo a los números 2, 4, 17, 44, 46, 48, 49, 51, 53 y 83.

Lo que se pone en conocimiento de los compañeros socios a los que ha correspondido el sorteo para que en el término de un mes pasen a canjearlos por secretaría todos los días hábiles, de ocho a diez de la noche.

Subcomité Socialista de Solares

Se convoca a todos los afiliados a junta general ordinaria para el día 21 del corriente, a las ocho de la noche, en la Casa del Pueblo.

Se recomienda puntual asistencia, siendo imprescindible la presentación del carnet.

Cultural Marx - Lenin

Se invita a todos socios y simpatizantes que deseen formar parte del cuadro artístico que esta directiva ha acordado formar, pueden pasar por esta Secretaría de siete a nueve todos los días laborables.

Juventud de Santander

Excursión a Meruelo. — Se pone en conocimiento de los excursionistas que se hallan inscritos, que el viernes deben canjear los billetes por los definitivos, y a los que deseen inscribirse pueden hacerlo hasta el citado día.

Era deseo de esta Juventud celebrar la excursión en autobuses, pero como han surgido algunas dificultades, la aludida excursión se celebrará en tren, por no ocasionar trastornos a las Casas Campesinas.

La salida será a las ocho y diez de mañana desde la estación de Bil-

bao, el domingo, 22, y el regreso, a la misma hora, desde Beranga.

Partido de Izquierda Republicana

Prosiguen con éxito creciente los trabajos para la organización en Santander y su provincia del Partido de Izquierda Republicana. Los republicanos netamente izquierdistas engrosan sus filas con gran entusiasmo, firmemente convencidos de que Izquierda Republicana consolidará verdaderamente la República, no porque trate de transformar, de la noche a la mañana, en republicanas a las derechas monárquicas, haciéndoles para ello concesiones constantes, que unas infringen abiertamente la Constitución y otras, por lo menos, la desvirtúan, sino porque ofrece en su ideario juntamente con una decisión inquebrantable de llevarlo a cabo, soluciones justas a los problemas que España tiene planteados.

Tan halagüeño ha sido el resultado de estas primeras gestiones, que ha impulsado a esta Comisión organizadora a abreviar los trámites para la constitución oficial y definitiva del partido en Santander. A este objeto, y dentro del mes que corre, se celebrará una asamblea municipal en un local espacioso que en su día se dirá. Como clausura de la misma se trata de organizar un mitin político para el que se pretende traer de Madrid a un orador de relieve en el partido que acaba de nacer de la fusión en toda España de los partidos Acción Republicana, Radical Socialista Independiente y Orga y, en algunas provincias, de todos los partidos de izquierdas sin excepción. A su debido tiempo se irán dando en la prensa detalles del acto que se proyecta.

Por ahora solo nos resta rogar a los republicanos de izquierda que desechen su apatía y se apresuren a constituir, agrupándose alrededor de Izquierda Republicana, un órgano de gobierno que pueda ser tenido en cuenta por las altas esferas del Estado al resolver los acontecimientos políticos que no han de tardar en producirse.

Los boletines de inscripción se facilitan en la Secretaría de Izquierda Republicana, Socubiles, 2.

¡Viva el partido de Izquierda Republicana!

Subcomité Socialista de Nueva Montaña

Este Subcomité, deseando llegar a la unión de los jóvenes de dicho pueblo, ha tomado el acuerdo de formar un Subcomité Juvenil Socialista, bajo el control de la Juventud de Santander.

Jóvenes de ambos sexos de Nueva Montaña: si sentís un deseo de liberación, pasar a engrosar las filas de dicho Subcomité.

Las inscripciones las podéis hacer en el secretario del Subcomité, compañero Joaquín Jiménez.

OBREROS:

La Casa MATÉ liquida a cualquier precio, 200 CAMAS y 2.000 SILLAS Alameda 1.ª, 28.

GRAN LIQUIDACION DE CALZADO A CUALQUIER PRECIO

SE TRASPASA EL LOCAL Zapatería LA PRINCIPAL SOMORROSTRO, 1. (Detrás de Correos)

Líneas de Autobuses de Castro-Urdiales y Laredo-Santofía a Santander

Table with 2 columns: Route and Price. Rows include Santander to Laredo and Castro-Urdiales, Santander to Santofía, Santofía to Santander, and Castro-Urdiales to Laredo, Santofía and Santander.

Salida de Santander: frente a Casa de Correos SERVICIOS ECONOMICOS Y RAPIDOS PARA EXCURSIONES San Fernando, 44. - Teléfono, 12-51

Cada día se requiere más y más la unión entre todos los trabajadores, para formar el dique que se oponga al avance de las aguas reaccionarias que retardan lograr sus conquistas al proletario. Todo trabajador montañés, debe de apartarse del coto de sus creencias, para engrosar la única que le distingue en la explotación de que es objeto.

¡Frente único!

Forasteros: Comed frente a Estación Cantábrica -Marina Montañesa- AMADO VEGA



SANTOFÍA

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4. Teléfono, 36-43 SANTANDER

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar, de producción española. Representante general en Santander: Casa Musicator Gramófonos y discos

HIJO DE ANTONIO TAZON SEGISMUNDO MORET, 9 y Mercado del Este, cajones núms. 58 y 59 TELEFONO 17-37.

Table with 2 columns: Product and Price. Rows include Aceite refinado, blanco, superior, filtrado, Azúcar blanca, finísima, Melocotón, superiorísimo.

Servicio rápido y esmerado a domicilio. Grandes rebajas en todos los artículos.

COMPAÑEROS: Si en iguales condiciones de precio y calidad os vende Antonio Tazón, os rogamos acudáis a comprar a su tienda, porque a pesar de presiones y boicot, da su anuncio a este periódico.

Nos importa muy poco que Lerroux vulnere los Estatutos izquierdistas. Nos importa muy poco que cabalque en unión y del brazo de la reacción. Nos importa muy poco; con ser mucho, la traición a los ideales. Lo que sí nos importa, es que siga llamándose izquierdista para lograr afiliados, porque ello representa una estafa, a quien en izquierda piensa.

¡Dos barajas!

EL NUEVO PROPIETARIO DE "La Maruca" CASTILLA, 12 (Frente a la Fábrica de Maderas) Ofrece a los obreros un esmerado servicio de comidas económicas. Platos variados todos los días. LAZARO MARTINEZ, propietario.

BAR RAMALES Cafés, Vinos y licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.

Eduardo Botija Peña Herboza, 3 SANTANDER No dejéis de visitarlo.

## El señor Lerroux hablará pocas palabras en la sesión de hoy de la Cámara

MADRID. — Todos los periódicos de la capital se ocupan a comentar los acontecimientos políticos del momento; entre ellos, "El Sol", declara que apenas se ha advertido variación alguna de importancia en las veinticuatro horas últimas, en el asunto referente a la cuestión política. Agrega el mismo periódico que cree saber que esta tarde el jefe del Gobierno, señor Lerroux, al asistir a la sesión de Cortes, se levantará a hablar y pronunciará algunas palabras —muy pocas— acerca de la pregunta que desde los escaños se ha dirigido al Gobierno, relacionada con la ocupación de Ifni. También el mismo periódico dice que se ha podido confirmar que el señor Gil Robles tenía el firme propósito de intervenir en el debate parlamentario que se debía haber suscitado en la sesión de anteayer en el Congreso.

Añade el periódico que ese propósito de intervenir por parte del señor Gil Robles no ha sido abandonado, y es muy posible que a la primera ocasión el jefe de Acción Popular lo ponga en práctica para esclarecer ante las Cortes diferentes preguntas que formulará al Gobierno. "El Sol" se ocupa también de la interinidad del señor Madariaga en la cartera de Justicia, y dice que, conocida la intención del jefe del Gobierno, se puede asegurar que el señor Madariaga permanecerá todavía unas semanas ocupando dicho departamento, pues se hace preciso que la situación política del Gobierno quede esclarecida, para entonces proceder a la designación definitiva del titular de dicha cartera, que es seguro será cubierto por un amigo incondicional del señor Alvarez (don Melquíades).

## Lo que dice "El Socialista" acerca del nuevo partido de Sánchez Román

MADRID.—"El Socialista" dice en un sueto que debe estimularse el intento del señor Sánchez Román por formar un partido republicano. Agrega que las circunstancias le son favorables al señor Sánchez Román, por no haber intervenido directamente en la cuestión política, facilitándose por tal motivo al creador del nuevo partido una extensa zona de crédito, dada la honradez republicana con que hasta ahora se ha comportado dicho señor. Lamenta el mismo periódico que, pese

a los buenos deseos del señor Sánchez Román, la gestión que realiza no terminará con éxito, toda vez que al lado del creador del nuevo partido han acudido personas que no gozan de la confianza política, por haber intervenido en diferentes sectores republicanos, suponiéndose que al dejarse acompañar de tales personalidades el organismo que se propone fundar el señor Sánchez Román, no pasará de ser un partido más de los muchos que abundan en la República.

## El Congreso de la Federación de Juventudes Socialistas

MADRID.—Ayer tarde continuó el quinto Congreso de la Federación de Juventudes Socialistas, que comenzó por la mañana en el salón grande de la Casa del Pueblo. Fué discutida y aprobada la gestión del Comité ejecutivo en la Escuela de Verano, en votación, por 6.685 votos. Después de la votación, el representante del Partido Socialista, Enrique de Francisco, saludó en tonos cordiales y afectuosos a los congresistas, e indicó que, aun

cuando no podrá asistir constantemente a las deliberaciones del Congreso, hará todo lo posible para aportar su cooperación al comicio que estaban realizando las Juventudes Socialistas. Le contestó Francisco del Toro, destacando que los jóvenes socialistas se hallan incondicionalmente al lado del Partido. Las diferentes ponencias nombradas para fijar las tareas del Congreso, se reunieron anoche en las diferentes Secretarías, a fin de ir avanzando en sus trabajos.

## La conveniencia de formar un Gobierno no-tamente republicano

MADRID.—"El Liberal", al comentar la crisis parcial surgida en el Gobierno por la dimisión del ministro de Justicia, señor Alvarez Valdés, dice que la crisis total del Gobierno está latente. Al tramitarse la resolución de la cri-

sis—agrega el periódico—no debe pensarse en ningún momento en cubrir las carteras con elementos pertenecientes a las derechas anticonstitucionales. Termina diciendo que lo más natural, llegado el momento de crisis total, es apresurarse a la formación de un Gobierno no-tamente republicano y de amplia concentración, en el que estén representados todos los organismos que se destacaron por el advenimiento de la República.

**MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE SANTANDER**  
COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION  
Instituto benéfico-social que se halla bajo el protectorado del Ministerio del Trabajo y Previsión.  
Delegado de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo  
Agencias en Castro-Urdiales, Torrelavega, Cabezon de la Sal y Reinosa.  
Operaciones que realiza:  
Préstamos sobre alhajas, ropa y efectos.  
Préstamos con garantía de valores; ídem con garantía personal, hasta 2.000 pesetas como máximo; créditos con garantía hipotecaria.  
Pensiones para la Vejez y rentas vitalicias, Retiro Obrero y Seguro de Maternidad. Mutualidades escolares. Sellos de ahorro.  
Seguro de accidentes del Trabajo contra el riesgo de indemnización por incapacidades permanentes o muerte.  
CAJA DE AHORROS  
Libretas de ahorro. Cuentas corrientes. Impiaciones a plazo. Las libretas de ahorro de este Establecimiento, pueden cobrarse en cualquiera de sus similares de España.  
Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 6. Los sábados por la tarde de 5 a 8.  
Sucursal, de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados, semana inglesa.

## La reorganización del Consejo ordenador de la Economía

MADRID. — Son ya conocidos algunos extremos del proyecto de reorganización del Consejo Ordenador de la Economía, organismo fundado por el ex ministro de Agricultura don Marcelino Domingo. El mencionado Consejo Ordenador constará de un Consejo técnico y una asamblea que habrá de ser presididos por el presidente de la Cámara. En el Consejo técnico tendrán su representación diferentes organismos técnicos y económicos, y la asamblea estará compuesta por 124 vocales, en el que estarán representados todos los sectores capital y renta. En él intervendrán las representaciones de empresas industriales, agrícolas y comerciales; intereses con representación en el extranjero, trabajo y administrativo. La asamblea, con el Comité técnico, celebrará asamblea plenaria una vez al año, en el mes de junio. Será también nombrada una delegación con carácter permanente constituida por diez vocales y el Consejo técnico, el cual habrá de reunirse una vez al mes.

## Una conferencia de Margarita Nelken "El intento de restablecer la pena de muerte, es un episodio más de la cobarde revisión de la Constitución que se está realizando"

MADRID. — Anoche comenzó en el Ateneo el ciclo de conferencias organizado por dicha entidad, para protestar contra el proyecto de restablecimiento de la pena de muerte. Presidió el acto María Lejárraga de Martínez Sierra. La primera de estas conferencias corrió a cargo de Margarita Nelken, que al aparecer en la tribuna fué saludada con una ovación por el numeroso público que llenaba totalmente el local. "Hay quien supone —comenzó diciendo— que ahora nos encontramos como antes de la caída de la monarquía. Yo digo que no. Entonces luchábamos todos por derribar un régimen lleno de lacras, que nosotros no habíamos traído; ahora luchamos porque desaparezca un estado de cosas dentro de un régimen por cuyo advenimiento trabajamos. Estamos, pues, mucho peor. El intento de restablecer la pena de muerte es un episodio más de la cobarde revisión de la Constitución que se está realizando." Se refirió después a la salida del Gobierno del señor Alvarez Valdés, diciendo que esto no basta. "Todos los ministros —agregó—, son igualmente reaccionarios, y nadie podrá asegurar que el señor Cid es más republicano que el correligionario de don Melquíades. Únicamente ocurre que el ministro de Justicia, destituido ha sido más torpe o más cínico que los demás miembros del Gobierno; pero la mayor culpa, el más intolerable cinismo no es de un Alvarez Valdés ni de un Cid, sino de quien los llevó al banco azul y de quien los preside a todos. Se quiere restablecer la pena de muerte —continuó diciendo—, y yo digo que hay muchas maneras de matar. En los pueblos de España se está matando por hambre a miles de ciudadanos, y esto es mucho más cruel que la aplicación del garrote." Negó que se haya hecho la revolución, y definió lo que en nuestro país se entiende por libertad y democracia. "Son conceptos —dijo— vacíos, que no sirven más que para garantizar la acción contrarrevolucionaria de los enemigos del régimen. La pena de muerte no se va a promulgar ahora; se promulgó el 14 de abril, cuando no se dictó la primera pena de muerte que se debió dictar." Añadió que a ella se la ha calunianado atribuyéndola inducción a la violencia. "No lo hice, no induje a nadie a la violencia; pero ahora me arrepiento. Hoy no seré yo quien impida que ningún segador haga con su hoz prolongada ovación."

lo que tenga que hacer. (Grandes aplausos.) Rechazó que la mayoría parlamentaria represente la voluntad del país y afirmó que las Cortes actuales son más facciosas aún que la Asamblea de Primo de Rivera. Habló del escándalo administrativo en que el Partido Radical ha sumido a la República. Pero esto —dijo— no pasa de ser un capítulo de una historia picaresca. Lo peor es lo que ocurre en el campo, donde a las masas se las tiene sitiadas por hambre, para pagar así el haber votado a los socialistas y a los comunistas. Y aún, para contentar a esas gentes, ese Dollfus en caricatura que tenemos en el ministerio de la Gobernación, encuentra que todavía no hay en España suficientes medios represivos. (Enorme ovación.) Describió cómo se inventan complotos por el Gobierno a fin de tener pretexto para encarcelar a los dirigentes obreros de los pueblos. Dijo que iba a hablar de Casas Viejas, cuyo crimen fué ocultado durante varios días por un delegado gubernativo perteneciente al partido Radical. "Convenía a la maniobra —agregó— que entonces se estaba tramando dar la sensación de que el Gobierno republicano-socialista no se apresuraba a condenar el suceso sangriento. Pero ahí está la respuesta del pueblo de Casas Viejas, votando en masa la candidatura socialista en las últimas elecciones. (Aplausos.) Frer te a esto están los crímenes cometidos fría, calculadamente en Villanueva de la Serena. Y mientras el autor del crimen de Casas Viejas está en la cárcel a los de Villanueva de la Serena se les condecora. (Aplausos.) Insistió en que el restablecimiento de la pena de muerte es un hecho más de la serie de ellos, todos monstruosos e inalicables que viene cometiendo un Gobierno apoyado por grupos parlamentarios, uno de los cuales preside un Emiliano Iglesias, y otro en el que figura Rodríguez de Viguri, que mandó, en unión de Berenguer, fusilar a los héroes de Jaca. Terminó refiriéndose a las izquierdas republicanas, cuyo intento de resurrección estima noble, pero tardío, y dijo que ya no hay más que este dilema: o a Roma o a Moscú. "El proletariado español ya ha elegido el camino, y no hay medio de detenerlo." Las últimas palabras de Margarita Nelken fueron acogidas con una prolongada ovación.

## Las impresiones para llegar a la aprobación del proyecto de amnistía son más optimistas

MADRID.—Discutió el proyecto sobre autorización de la elevación en las tarifas ferroviarias, y descartada por ahora la discusión sobre el proyecto por el que habrá de restablecerse la pena de muerte, se asegura que las impresiones para llegar a la total aprobación del proyecto de amnistía son más optimistas. Faltan por discutirse treinta y tres en-

mendas y votos particulares, esperándose que éstos se hagan en la sesión de hoy y en la de mañana, pues de los treinta y tres votos y enmiendas presentados figuran dieciséis de carácter particular. La impresión dominante es que el proyecto, admitidas las ligeras reformas hechas, llegará a firmarse en la sesión de mañana, viernes.

## Peticiones de la clase Patronal

PAMPLONA.—La Directiva de la Asociación Patronal convocó ayer a sus afiliados para celebrar una asamblea y en ella tomar acuerdos relacionados con el doble crimen cometido en las personas del contratista de obras don Ezequiel Lorca y su contable. En la asamblea acordaron pedir al Gobierno que autorizara a la clase patronal para que pueda adquirir licencias de uso de armas. También acordaron pedir que sean clausurados inmediatamente los centros obreros, a los que acusan de ejercer y propagar teorías disolventes, y especialmente la Casa del Pueblo. Entre otras peticiones que fueron formuladas y aprobadas por la asamblea, figura la del restablecimiento de la pena de muerte, y que se castigue toda propaganda oral y escrita que incite a la violencia y al desequilibrio de la vida del trabajo. Por si era poco lo que ya se les había ocurrido demandar al Gobierno, acordaron también pedir la destitución del goberna-

dor civil, a quien acusan de haber desatendido a la representación patronal, ya que ayer no quiso recibir a la Comisión que fué a protestar contra el doble crimen. Aumentando sus peticiones, se acordó igualmente pedir al Ayuntamiento y a la Diputación para que en el día de hoy cierran sus oficinas durante los funerales y entierro de las víctimas. Por no quedarse cortos en sus aspiraciones los elementos patronales, acordaron, después de haber sido discutido por unos y otros, el cierre de todos los establecimientos en señal de protesta durante los actos fúnebres. Surgió también la idea de celebrar después del entierro una manifestación, con el fin de entregar en el Gobierno civil las conclusiones aprobadas en la asamblea. El gobernador civil ha desautorizado la celebración de la manifestación de protesta, y sólo permitirá la que en señal de duelo se celebre al verificarse el entierro de las víctimas.

## Piden al Gobierno autorización para el uso de armas, la clausura de la Casa del Pueblo y el restablecimiento de la pena de muerte

En la noche de ayer fué cometido un importante robo en el Juzgado de instrucción del Oeste, de nuestra ciudad, en el que penetraron los ladrones, deserrajando la puerta del edificio y la del cuarto del Juzgado. Producto de su "trabajo", se llevaron los autores del robo mil cuatrocientas pesetas que se encontraban en el cajón de uno de los oficiales del Juzgado, y procedentes de una recaudación. Inmediatamente que se descubrió el robo, se basó a avisar a la Comisaría, y dos horas y media más tarde se presentó la Policía a practicar las averiguaciones necesarias. Y para eso tenemos dos comisarios y dos inspectores que cobran, entre otros cuatro, cuarenta y cuatro mil pesetas de sueldo al año!

## UN ROBO EN EL JUZGADO DE INSTRUCCION DEL OESTE

En la noche de ayer fué cometido un importante robo en el Juzgado de instrucción del Oeste, de nuestra ciudad, en el que penetraron los ladrones, deserrajando la puerta del edificio y la del cuarto del Juzgado. Producto de su "trabajo", se llevaron los autores del robo mil cuatrocientas pesetas que se encontraban en el cajón de uno de los oficiales del Juzgado, y procedentes de una recaudación. Inmediatamente que se descubrió el robo, se basó a avisar a la Comisaría, y dos horas y media más tarde se presentó la Policía a practicar las averiguaciones necesarias. Y para eso tenemos dos comisarios y dos inspectores que cobran, entre otros cuatro, cuarenta y cuatro mil pesetas de sueldo al año!

## Consejo de ministros en el Palacio Nacional bajo la presidencia del jefe del Estado

MADRID.—Esta mañana se celebró Consejo de ministros en el Palacio Nacional, bajo la presidencia de su excelencia el jefe del Estado. El Consejo dió comienzo alrededor de las once de la mañana y terminó a la una de la tarde. A la salida de los consejeros, el ministro de la Gobernación, hablando los periodistas, les dijo que con relación a una noticia dada por los periódicos, y en la que se afirmaba que Trotsky tenía el propósito de internarse en España al ser expulsado del territorio francés, manifestó que en el Consejo celebrado antes de la reunión mantenida con el presidente de la República, se había dado cuenta de la noticia. El ministro de Estado—siguió diciendo el señor Salazar Alonso—ha dicho respecto a este asunto, que el Encargado de Negocios en París nada había comunicado al tal sentido, aun cuando se sabía que Trotsky había abandonado el país francés; pero que se ignoraba cuál era su punto de destino. Sobre este asunto—continuó diciendo el ministro de la Gobernación—no podemos saber si el expatriado ruso se dirige a España; pero lo único que se puede asegurar es que no se ha expedido ningún pasaporte en tal sentido, y por tanto, nada se ha autorizado acerca de esto. El jefe del Gobierno, señor Lerroux, salió del Palacio Nacional y al ver que el señor Salazar Alonso conversaba con los reporteros, le dijo, mientras subía a su carruaje: —Como ya les está informando ustedes el ministro de la Gobernación sobre lo tratado en el Consejo nada tengo que decirles. Y el señor Lerroux, en su auto, salió del Palacio Nacional. (Continúa el Consejo).

## Programa para hoy, jueves

- ESPAÑA  
MADRID.—E. A. J.-7, 274 metros, 3 kilovatios, 1.095 kilociclos.  
A las 18,30.—Emisión infantil.  
A las 19,30.—"La Palabra".  
A las 20,00.—Música de baile.  
A las 20,50.—Nota deportiva y noticiario taurino.  
A las 21,00.—Dos estampas radiofónicas.  
A las 22,30.—"La Palabra".  
A las 22,45.—Concierto por el sexteto de Unión Radio.  
SEVILLA.—410,4 metros, 731 kilociclos. De nueve y media a diez y media, retransmisión desde Barcelona.  
BARCELONA.—377,4 metros, 795 kilociclos.  
A las 20,00.—Curso de Geografía e Historia.  
A las 21,10.—Orquesta de Radio Barcelona.  
A las 21,30.—Programa semanal de Radioford.  
A las 22,30.—Radioteatro de E. A. J.-1.  
VALENCIA.—352,9 metros, 850 kilociclos.  
A las 21,15.—Charla literaria.  
A las 22,30.—Audición variada.  
SAN SEBASTIAN.—238,5 metros, 1,258 kilociclos.  
A las 22,30.—Transmisión de la ópera "La traviata".  
EXTRANJERO  
RADIO PARÍS.—1.796 metros, 75 k. w., 67 k. c.  
A las 20,00.—Música de cámara.  
A las 21,30.—Resultados deportivos.  
OSLO.—1.186 metros, 60 k. w., 253 k. c.  
A las 19,30.—Música de cámara no-tega.  
A las 21,15.—Programa recreativo.  
BUDAPEST.—549, 5 metros, 120 k. w., 46 k. c.  
A las 19,00.—Retransmisión de concierto desde un restaurant.  
A las 21,55.—Concierto por la orquesta de la Ópera.  
STUTTGART.—522,6 m., 100 k. w., 57,4 k. c.  
A las 19,15.—Retransmisión desde Leipzig.  
A las 20,15.—"Scherazada", leyenda oriental de Rimsky Korsakoff.  
A las 22,00.—Música de baile.  
BRUSELAS.—A las 19,15, crónica del mundo obrero.  
A las 21,15.—Concierto radio-orquesta.  
A las 22,00.—Periódico hablado.  
A las 22,10.—Discos.  
ESTOCOLMO.—A las 18,30, concierto en piano.  
A las 21,00.—Charlas. Cierre.  
ROMA.—420,8 metros, 50 k. w., 713 k. c.  
A las 19,05.—Discos.  
A las 19,45.—"La fábula de Orfeo", drama musical de A. Casella.  
A las 20,55.—"Edipo Rey", ópera en dos actos, de Igor Stravinsky.  
MILAN.—368,6 m., 50 k. w., 814 k. c.  
A las 19,45.—"La Mascota", opereta en tres actos.  
BUCAREST.—364,5 metros, 12 k. w., 23 k. c.  
A las 19,30.—"El murciélago", ópera de Juan Strauss.  
LONDRES.—342,1 metros. 50 k. w., 877 k. c. (Regional).  
A las 19,30.—Recital de piano.  
A las 20,00.—Concierto por la orquesta B. B. C.  
A las 20,40.—Retransmisión desde Dresden. Concierto de trompa.  
TOULOUSE.—335,2 metros, 10 k. w., 395 k. c.  
A las 19,15.—Recital de violín.  
A las 19,45.—Arias de óperas cómicas.  
A las 20,00.—Orquesta de operetas.  
A las 20,45.—Música argentina.  
A las 21,00.—"Sueño de vals", opereta de Strauss.  
A las 21,30.—Música militar.  
A las 22,00.—Orquesta de salón.  
A las 22,30.—Arias de óperas.  
A las 22,45.—Orquesta sinfónica.  
A las 23,00.—Canciones.  
A las 23,15.—Música de baile.  
A las 24,05.—Fantasía radiofónica.  
A las 24,30.—Orquesta de operetas.  
POSTE PARISIEN.—312 metros, 80 k. w., 959 k. c.  
A las 19,30.—Espectáculos del Casino de París.  
A las 20,17.—"El niño cambiado", comedia de Jacques Natanson.  
LONDRES NACIONAL.—A las 18,50.—Charla en español.  
A las 20,00.—Concierto de Banda militar.  
A las 21,35.—Concierto de piano y canto.  
A las 22,30.—Servicio religioso.  
A las 22,45.—Música de baile.  
FRANCFORT.—261 metros, 60 k. w., 1.195 k. c.  
A las 19,15.—Retransmisión desde Leipzig.  
A las 21,20.—Conferencia sobre América.  
A las 22,00.—Retransmisión desde Stuttgart. Música de baile.  
A las 24,00.—Discos.  
MOSCÚ.—202,6 m., 1.714 k. c.  
De diez a once de la noche, la siembra de primavera. Noticias.